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Intervención del Jefe de la Delegación de México, Embajador 
José Antonio Zabalgoitia, al cierre de los trabajos de la V 
Conferencia de Examen de la Convención sobre las Armas 
Químicas (CAQ). 
 

Sr. Presidente:  

En primer lugar, permítame expresar el reconocimiento de mi 

delegación por la manera en la que condujo los trabajos de la 

Conferencia y, por su conducto, hacer extensiva la felicitación 

tanto a los vicepresidentes, como a los amigos de la presidencia, 

cuyo trabajo fue muy significativo durante los pasados días. 

 

Lamentamos, desde luego, que la Conferencia haya concluido 

sin un documento final, aprobado por las partes de la 

Convención, con una valoración factual y equilibrada de su 

estado de implementación, así como con recomendaciones para 

el trabajo futuro.  

 

Aunque no alcanzamos el anhelado consenso, la OPAQ está muy 

bien cimentada y seguirá rindiendo frutos.  La Convención está 

siendo implementada, de manera cabal, por la mayoría de sus 

partes, y continúa siendo uno de los más grandes logros del 

multilateralismo, y del andamiaje para el desarme y la no 

proliferación.  
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Desde que esta Convención existe, la norma que establece la 

prohibición de las armas químicas hace al mundo un lugar más 

seguro y pacífico, cimentado en el derecho internacional y no en 

las armas de destrucción en masa. 

 

Por ello, debemos seguir cuidando al régimen establecido por la 

Convención, y los resultados o la falta de ellos, en esta ocasión, no 

deben ser de ninguna manera interpretados como algo negativo 

por sí mismo. 

 

México seguirá apoyando la OPAQ y a su trabajo imparcial y 

transparente, estándar dorado de la verificación. El Director 

General Fernando Arias continuará recibiendo el respaldo de 

México. Mi país seguirá pugnando por la mejora y eficacia del 

funcionamiento de nuestra Organización.  

 

Coincidimos en que no trabajamos en el vacío, y en que las 

dificultades inherentes a la muy tensa coyuntura internacional 

no nos permitieron alcanzar un acuerdo en esta oportunidad. No 

obstante, los organismos y foros multilaterales fueron creados 

para que los estados tengamos espacios para que, mediante la 

práctica diplomática y el diálogo, podamos encontrar soluciones 

comunes a temas y problemas comunes. 
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En tal sentido, el multilateralismo debe funcionar, no a pesar del 

entorno, sino debido a las circunstancias actuales.  

 

Las tensiones geopolíticas actuales requieren foros 

multilaterales que sean eficaces e incentiven la toma de 

decisiones y el diálogo diplomático, no que lo inhiban.  

 

El diálogo y la diplomacia son las herramientas esenciales de la 

solución pacífica de las controversias, principio rector de la 

Política Exterior de México.  

 

Alcanzar un resultado en una negociación es un privilegio que no 

siempre se alcanza. Pero siempre habrá que negociar.  México 

seguirá impulsando y privilegiando la resolución de conflictos 

mediante el diálogo diplomático y la práctica de escuchar para 

comprender la postura del otro, de manera que se puedan 

encontrar puntos de convergencia.  

 

Exhortamos a todas las partes de la Convención a seguir 

fomentando el diálogo y el cumplimiento de compromisos y 

obligaciones en concordancia con sus provisiones en este nuevo 

ciclo quinquenal de examen.  

 

Muchas gracias. 
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Agradeceré que esta declaración sea considerada como un 

documento público y oficial de esta reunión y sea publicada en 

la plataforma Catalyst y en el sitio Oficial de la OPAQ. 


